
КАТЕГОРИЯ ПАДЕЖА
(CATEGORY OF CASE)



■ В английском языке имя существительное имеет два падежа- 
общий (the Common Case)  и притяжательный (the Possessive 
Case).

■ Существительное в общем падеже не имеет особого окончания и 
совпадает с формой существительного, данной в словаре. Так 
как существительное в общем падеже не имеет специальных 
окончаний, то его отношение к другим словам в предложении 
определяется местом в предложении и смыслом, например:
The teacher asked the pupil Учитель спросил ученика
The pupil asked the teacher Ученик спросил учителя

■ Существительное в притяжательном падеже служит 
определением к другому существительному и отвечает на вопрос 
Whose? Чей? , обозначая принадлежность предмета. В форме 
притяжательного падежа употребляются существительные 
одушевленные. Существительные неодушевленные, за 
некоторыми исключениями, в притяжательном падеже не 
употребляются.



■ Притяжательный падеж образуется путем прибавления 
окончания ۥs (знак апострофа и буква s) к форме общего 
падежа. Например:

■ The boy’s bag  Портфель мальчика
■ Kate’s room Комната Кати
■ The horse’s leg  Нога лошади

■ Произношение окончания притяжательного падежа зависит от 
того, на какой звук оканчивается существительное.

 s[s]ۥ-
После глухого
согласного 

s[z]ۥ-
После звонкого согласного
и гласного 

s[ız]ۥ-
После шипящих 
и свистящих звуков 

Mike’s book Ann’s hat George’s book 

Cat’s tail Dog’s eyes
Boy’s room 

Horse’s leg
Alex’s pen 



■ Притяжательный падеж существительных во множественном 
числе образуется прибавлением одного только апострофа:
Boys’ books Книги мальчиков
The workers’ tools Инструменты рабочих

■ Если существительное во множественном числе не имеет 
окончания –s, то притяжательный падеж образуется, как и в 
единственном числе, путем прибавления окончания –ۥs: 
The children’s toys Игрушки детей
The workmen’s tools Инструменты рабочих

■ Притяжательный падеж составных существительных образуется 
путем прибавления окончания –ۥs к последнему слову, 
входящему в состав существительного:
The commander-in-chief’s order Приказ главнокомандующего
My brother-in-law’s library Библиотека моего зятя



■ Когда два лица и больше являются обладателями одного 
предмета, окончание притяжательного падежа прибавляется к 
последнему существительному:
Peter and Helen’s flat is large Квартира Петра и Елены большая

■ Когда существительное, определяемое существительным в 
притяжательном падеже, имеет при себе другие определения, 
то существительное в притяжательном падеже стоит перед 
ним:
The student’s new dictionary Новый словарь студента
Kate’s best friends Лучшие Катины друзья



■ Наряду с существительным в притяжательном падеже для 
выражения принадлежности часто употребляется 
существительное с предлогом of, также соответствующее в 
русском языке родительному падежу:
My friend’s father = the father of my friend

Отец моего друга
The teacher’s question = the question of the teacher

Вопрос преподавателя

■ Слова house дом,  office  контора, shop магазин часто 
опускаются после существительных в притяжательном падеже в 
предложных оборотах, выражающих обстоятельство места:
I dined at my friend’s Я обедал у своего друга
(имеется в виду: my friend’s house)
She went to the baker’s Она пошла в булочную
(имеется в виду: the baker’s shop)



■ Кроме существительных одушевленных, форму 
притяжательного падежа принимают:

■ Существительные, обозначающие время и расстояние:
an hour’s drive часовая езда
a week’s rest недельный отдых
a year’s absence годичное отсутствие
today’s newspaper сегодняшняя газета
a mile’s distance расстояние в одну милю

■ Существительные, обозначающие страны, города и суда, а 
также слова world, country, city, ship:
Canada’s population население Канады
London’s museums музеи Лондона
world’s chess championship чемпионат мира по шахматам
my country’s council городской совет
the ship’s crew команда корабля

■ Некоторые наречия времени: today’s newspaper сегодняшняя 
газета; yesterday’s conversation вчерашний разговор


